

ソーラー通信



発行/株大潟村カントリーエレベーター公社

2020.1

No.293

カントリー農業通信クラブ「CACCO」

〒010-0444 秋田県南秋田郡大潟村字南一丁目60番地 TEL 0185-45-2215・FAX 0185-45-2280
お米注文専用：☎0120-45-3388 インターネットURL：http://www.ogata-ce.co.jp/
営業時間▶8:30~17:00 休業日▶土・日・祝祭日

主な内容

- 新年の挨拶……………②
- 大潟村のパワースポット!?!……………②
- 寒さを味方に……………③
- おなじみの切り餅ができるまで……………③
- 潟吉君の田んぼ日記……………③
- クイズまるごと大潟村……………④
- 編集後記……………④



新年あけましておめでとうございます。
弊社は昨年創立50周年の節目を迎えることができました。2020年は創立100周年を目指す新たな始まりの年となります。役員・社員一同新たな目標に向かって更に精進してまいります。
本年も変わらぬご愛顧をよろしくお願い致します。

表紙写真：12月25日撮影

去年はソーラーライスをご愛顧頂き誠にありがとうございました。
本年も変わらずソーラーライスをよろしくお願い致します。

新春 お年玉プレゼント

令和2年1月中にお米を購入下さいました方の中から
抽選で5名様へポイント50点プレゼント致します。

当選者は2月号ソーラー通信に記載致します。

ご注文
専用

TEL 0120-45-3388 (8時30分~17時受付)
FAX 0120-65-2280 (24時間受付)
MAIL ce-kome1@atlas.plala.or.jp (24時間受付)

ご不明な点は上記 **ご注文専用** までお問い合わせ下さい。

令和2年1月中旬から

チューリップの
御予約
承ります
出荷が始まります。

春の香りただよ、
摘みたてのチューリップを
贈り物にいかがですか。

※切り餅のご購入はお早めをお願いします。
在庫がなくなり次第販売終了となります。

新年の挨拶

株式会社 大潟村カントリーエレベーター公社 代表取締役社長 小玉 公彦



新年明けましておめでとうございます。

皆さまには日頃より、当社並びに「ソーラーライス」をご愛顧賜り、社員一同心から感謝申し上げます。

1970年の創業以来、穀類の集荷から販売に至るまで、多くの皆様からご支援とご協力をいただいた当社は、おかげをもちまして創立50周年記念事業を無事行うことができました。

当社の歴史は、大潟村の農業の歩みとともに、第1次入植者の収穫に向けて、国直轄の八郎潟新農村建設事業団による1号基カントリーの建設から始まりました。以降農業政策や自然災害等、幾多の困難を乗り越えながら今日を迎えております。

この50年の間、時代は昭和から平成、そして令和となり、時代の移り変わりとともに食の文化も様変わりし、消費者ニーズも変化してきております。当社では、販売の主体を玄米から白米にシフトさせるなど、多様化するニーズを的確に捉えながら、これまでお客様目線に沿った積極的な営業展開を行ってまいりました。

私達は、次の100周年に向けて、引き続き安心して安全な「ソーラーライス」をお届けできるよう、先人達が築き上げたこれまでの誇りある伝統と歴史を胸に、万全を期してまいります。そしてまた、いつの時代も、皆さまから信頼される企業を目指して参りますので、引き続きのご愛顧を宜しくお願い申し上げます。

本年が皆様にとって良いお年でありますよう、心からご祈念申し上げ、年頭のご挨拶といたします。

ソーラーライス減・減米生産組織 会長 清塚 淳一



新年あけましておめでとうございます。皆様におかれましては健やかに新春を迎えられたこととお慶び申し上げます。日頃より「ソーラーライス」をご愛顧いただき、誠にありがとうございます。

私たちの組織では、農業と化学肥料の使用を抑えた「減農薬・減化学肥料栽培」に取組み、「特別栽培米」として皆様のもとへお届けしています。昨年からは当組織の会長を務めさせて頂いておりますが、そのおかげで多くの方々と出会い、直接お話を伺う機会に恵まれました。「顔が見える関係」を築くことでたくさんの笑顔に励まされ、喜んでくださる皆様の存在が日々の作業を頑張る活力となっていると同時に、お客様にご満足いただけるお米作りを続けていくために、より一層の努力が

必要であると身の引き締まる思いです。

近年、ここ大潟村でも高温や台風などの異常気象による稲の生育への影響が著しく、厳しい環境下での営農が続いておりますが、私たち農家とお客様が互いに想いを馳せ、支え合っているような関係を目指し会員一同情熱を持って生産に取り組んでまいりますので、本年も変わらぬご支援を宜しくお願い申し上げます。

最後に、本年が皆様にとって良い年であることを祈念申し上げ、新年のご挨拶といたします。

大潟村のパワースポット!?

経緯度交会点

あけましておめでとうございます。

令和2年もソーラーライスならびにソーラー通信をよろしくお願ひ申し上げます。

近年若い女性の間で「パワースポット巡り」なるものが流行っていると聞きます。由緒ある神社や名勝など、ご利益や地球の未知なる力を浴びることができるような場所をパワースポットと言うようです。年末年始は殊更、そのような場所に訪問客が多いようですね。

そこで今回は大潟村のパワースポット(候補)をご紹介します。それは「経緯度交会点」です。大潟村のほぼ中心で東経140度と北緯40度が交わっています。陸上で経度と緯度が10度単位で交わるのは、なんと日本中でここだけ！以前は当然湖上でしたので、干拓によって初めて日本の陸上に出現したことになります。

モニュメントの周囲は一面に広がる田園。この「地球の十字路」と言われる点に立つと、地球のパワーを浴びている気分になれる事うけあい(笑)! ぜひ訪れて、運氣を上げていってください!





今では年中店頭に出ているホウレンソウですが、旬は12月～1月。寒い時期に一番甘みが増して美味しく、ビタミンCも豊富になります。

私が小さい頃は「ホウレンソウを食べるとポパイのように強くなれる！」と親から言われ、ホウレンソウ=体に良い、強くなれる！と思って食べたものです。どうしても、えぐみ(アク)があるため苦手な子もいるかもしれませんね。このえぐみの正体は“シュウ酸”。シュウ酸は水に溶けやすいので、茹でてから水にさらすと食べやすくなるそうです。

何といても昔から「緑黄色野菜の王様」と言われているホウレンソウ。これから増々寒くなる事でどんどん甘みと栄養価が高まります。このように、自然の寒さも農家にとっては重要な要素。また、雪の下に白菜、キャベツ、ネギ等々冬の食卓に欠かせない食材の野菜を埋めておくことで、春まで野菜を食べる事もできます。

一方で、大雪のために被害が出てしまう事もあります。それでも“自然”の恩恵に感謝し、対策をたてつつ上手く付き合っていきたいですね。

さあ！旬の食材を食べて寒さに負けず、風邪など引かずに令和2年をスタートしましょう!!



令和初



大瀧村に令和初の冬がやってきました。とはいってももしっかり積もるような降雪は大瀧村にはまだ無く、上の画像ほどに風景を白くする程度です。例年より緩やかな冬の入りとなっています。

しかし、雪が降らないと困る方も大瀧村には多くいます。ひとつは、スキー愛好家のみなさん。冬のスキーが楽しみで、一年の農作業をがんばっている我が家の母のような人には雪が無い冬など耐えられないでしょう(笑)。

この原稿を書いている12月20日は田沢湖スキー場のオープン日。多くの村民が令和初滑りに足を運んでいることと思います。

今年は何にでも「令和初」の冠がつきましたが、今年生まれた我が息子は令和初の大瀧村民。5月4日に生まれた子も、最近離乳食を食べ始め、大瀧村のお米を口にしています。おいしそうに食べている気がしますよ(笑)。

息子にとっては令和も関係なく何もかもが「初」。令和2年になってもまだまだ残る息子の「初」を見守るためにがんばります！

By 三代目湯吉



おなじみの切り餅が出来るまで…

皆様からご好評を頂いている冬期限定の切り餅。柔らかく、粘りも強く、とても美味しいですね。

カントリー公社からお届けしている切り餅、もち米の品種は「きめのはだ」です。絹のようにきめが細くなめらかな食感、というのが「きめのはだ」の名前の由来です。それを聞けば、美味しさも納得ですね。

この切り餅が作られている大瀧村の加工センターに行ってきました。しっかりと衛生管理がされている作業場で、従業員の方々が黙々と作業をしていました。

つきたて熱々の柔らかい餅を四角く平らに伸ばして板状にします。餅が熱いうちに成形しなければいけないので、ここまではスピード勝負です。きれいに成形された餅は冷蔵庫で1日寝かせ、しっかりと固められます。翌日、出来上がった餅は裁断機で小さく切り分けられ、袋詰めされます。袋の空気を抜けば、おなじみの切り餅の出来上がりです。

切り餅が出来上がるまでの工程のほとんどが手作業です。丁寧な手作業で次々と出来上がる切り餅。工程を知ると、より美味しく感じるかもしれませんね。



クイズ 大潟村

まるごと

～QUIZ from OgataVillage～

Q 新年明けましておめでとうございます。皆様良いお年をお迎えのことと存じます。今年もクイズまるごと大潟村を宜しくお願い致します。さて問題です。当社は現在「粃すり作業」を行っており、各種の選別機がついております。米の色で選別する装置を何というのでしょうか？

つぎの①②③のなかから選んでお答えください。

- ① 色彩選別機
- ② 比重選別機
- ③ 粒選別機



令和2年2月15日必着

- ハガキにて応募下さい！
- 正解者の中から抽選で10名の方に大潟村特産品を進呈致します。
- 当選者の発表はソーラー通信令和2年3月号に掲載致します。

応募方法	応募先
1月号 ①氏名 ②年齢 ③〒 住所 ④電話番号 ⑤答え	〒010-0444 秋田県南秋田郡大潟村 字南一丁目60番地 大潟村カントリー エレベーター公社 「クイズまるごと大潟村」係
ひとこと	

11月号 (No.291) クイズ当選者発表

東京都 石川様	神奈川県 照井様
東京都 松浦様	秋田県 小松様
愛知県 渡辺様	埼玉県 関様
神奈川県 今津様	東京都 長谷川様
千葉県 岩田様	愛知県 竹本様

前々回クイズの解答



正解は

③ シイナでした。



問題

カントリー公社では粃の乾燥も終り、粃の中から「粃」→(からだけで中身の無い穀物)などを取り除く精選作業を行っています。さて「粃」はなんと読むのでしょうか？

お知らせとお願い

- ★お米の交換は着日から10日以内とさせていただきます。(お気づきの点がございましたら、ご連絡下さいませようお願いします。)
- ★ポイントの交換はお米と一緒にご注文下さいませようお願いします。サービス品のみの発送には送料がかかりますのでご了承下さい。
- ★年間予約の変更等は発送日の1週間前までにご連絡下さい。
- ★当社ホームページよりお米のご注文ができるようになっております。
※ご不明な点がございましたら、営業時間内(8時30分～17時) 0120-45-3388までご連絡下さい。

編集後記



今年には2020年東京オリンピックの年ですね。そして子年。更に私は年女(人^_^)子年生まれは、忍耐強く几帳面でも真面目で儉約家!!らしいですよ。自己暗示をかけて子年の性格に近づくように努力してみます。今年のソーラー通信メンバーは男性2名女性2名の“ONE TEAM”(ワンチーム)で行きます!みんなで一つになればどんな事でも成し遂げられる。この精神をラグビー日本代表チームにならぬ、同じ気持ちで頑張りますよ!あっ、今年こそはメンバーが増えてくれると嬉しいですね。今年も大潟村の事や農作業の事を分かり易くお伝え出来ればと思います。よろしくお付き合い下さい。